

**Acta de la Sesión Ordinaria de la
Junta de Distrito Sur
10 de septiembre de 2012**

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA JUNTA DE DISTRITO SUR

CONSTITUCIÓN

Fecha: 10 de septiembre de 2012

Lugar: Sala de Usos Múltiples del Ayuntamiento

Hora de comienzo: 20,40 horas

Hora de terminación: 22,00 horas

Convocatoria: Ordinaria

ASISTENTES

Por la Corporación:

- D. Alfredo Iturriaga Ayala (Concejal-Presidente)
- D. Pedro Muro Martínez (Concejal designado por la Alcaldía)
- D. Ángel Sáinz Yangüela (Concejal de Participación Ciudadana)
- D. Carlos Navajas Zubeldia (Concejal Grupo del PSOE - suplente).

Representantes de Vecinos y Asociaciones:

- D. Francisco Arriscado Laguna
- D. Iván Carbonero Mendía
- D. Luis García Alonso
- D^a Olga Jalle Andrés
- D. Jesús López Alonso
- D^a Matilde Millán Revuelta (suplente)
- D. Alfonso Puente Vallenilla
- D. Luis Ángel Ruiz Budria
- D^a Carmen Sáinz Maza
- D. Carlos Salicio Montero
- D. José Alberto Santolaya Ruiz-Clavijo
- D. Juan Manuel Zaldívar Ezquerro (Federación AA.VV.)

Excusan su asistencia:

- D^a Ana Del Castillo Alonso
- D. Carlos Moreno Morales
- D^a Angélica Peña González
- D^a M^a José Rodrigo Calvo
- D^a Reyes Prado Cenicerros

Actúa de Secretario:

- D. Fernando Barrientos Bernardo

Logroño, 20 de agosto de 2012

CONVOCATORIA DE LA JUNTA DE DISTRITO SUR

Siguiendo instrucciones del Sr. Presidente de la Junta de Distrito Sur se le convoca a la **sesión ordinaria** de la misma que tendrá lugar a las **20:30 horas** en primera convocatoria, y quince minutos después en segunda, del día **10 de septiembre de 2012**, lunes, en la **Sala de Usos Múltiples del Ayuntamiento de Logroño** .

El Orden del Día previsto es el siguiente:

1. Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la sesión anterior..
2. Información sobre el Distrito.
3. Priorización de propuestas de Presupuesto Participativo.
4. Despacho de Presidencia.
5. Propositiones y mociones.
6. Ruegos y preguntas.

Notas:

1. Para facilitar los accesos, el aparcamiento del Ayuntamiento se encontrará abierto desde las 20 h. y a su disposición rogándole nos comunique la matrícula de su vehículo.

Le rogamos que **confirme su asistencia** por cualquiera de los medios abajo indicados con el fin de poder convocar a su suplente en caso contrario.

Atentamente,

Fdo.: El Secretario de la Junta de Distrito
D. Fernando Barrientos Bernardo

DESARROLLO DE LA SESIÓN

1. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.

Abierta la sesión por el Sr. Presidente, **D. Alfredo Iturriaga Ayala**, quien da la bienvenida a los asistentes, se propone la aprobación del acta de la sesión anterior, de fecha 11 de julio de 2012.

D. Iván Carbonero Mendía manifiesta su disconformidad con el punto 4 del acta de la sesión anterior.

No planteándose más objeciones a la misma, se procede a su aprobación por unanimidad.

2. INFORMACIÓN SOBRE EL DISTRITO.

En este punto el **Presidente de la Junta** da cuenta de la impermeabilización que se está llevando a cabo en el soterramiento así como la reciente apertura de la rotonda de Eliseo Pinedo acercando de este modo a los ciudadanos de un modo más cómodo al centro de Logroño.

El Presidente cede la palabra a **D. Alfonso Puente** quien se interesa por la apertura del paso de Piqueras a Lobete. El Presidente comenta que todos estos temas se debatirán en el punto relativo a Ruegos y Preguntas.

3. PRIORIZACIÓN DE PROPUESTAS DE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO.

El Sr. Presidente, **D. Ángel Sáinz Yangüela**, recuerda que en la última sesión de celebrada se dio cuenta del siguiente listado de propuestas, resultante del proceso de Presupuestos Participativos llevados a cabo por la Federación de Asociaciones de Vecinos en colaboración con diversos colectivos ciudadanos:

Nº	Id	Nombre propuesta	Área
01	1135	Poner marquesina en parada bus San Pedro	Tráfico/Trans.
02	949	Paneles anti ruido en Circunvalación	Infraestructuras
03	268	Polideportivo 7 Infantes	Deportes
04	1076	Pasarela en El Arco sobre Circunvalación	Infraestructuras
05	1164	Centro de la Tercera Edad en La Estrella (2)	Servicios Sociales
06	2322	Proteger marquesina en San Pedro	Tráfico Trans.
07	19	Remodelación Plaza México (9)	Urbanismo
08	1166	Poner Logro Bici en La Estrella	Aparcamientos
09	1087	Bancos para charlar en Cascajos	Urbanismo
10	187	Arreglar Plaza Escocia	Urbanismo
11	2975	Arreglar Plaza Escocia-Hagunia (10)	Urbanismo

Como se informó en aquella reunión dicha propuesta quedaba a la espera de ser informada por los técnicos municipales competentes para comprobar su viabilidad económica y técnica.

A continuación da cuenta de dichos informes, leyendo en primer lugar el texto íntegro de la propuesta, tal y como se presentó por los vecinos, y posteriormente se comunica el contenido del informe.

01	1135	Poner marquesina en parada bus San Pedro	Tráfico/Trans.
06	2322	Proteger marquesina en San Pedro	Tráfico Trans.

La respuesta de los técnicos es que está previsto colocar una en el vial de los Lirios con La Estrella y se protegerán las marquesinas.

02	949	Paneles anti ruido en Circunvalación	Infraestructuras
----	-----	--------------------------------------	------------------

Estamos pendientes de la realización del mapa de ruidos de la Ciudad de Logroño pero es posible hacer una prueba.

03	268	Polideportivo 7 Infantes	Deportes
----	-----	--------------------------	----------

No se ha obtenido respuesta por parte de Logroño Deporte

04	1076	Pasarela en El Arco sobre Circunvalación	Infraestructuras
----	------	--	------------------

Está pendiente del desarrollo de los Proyectos del Parque Digital y del Sur y de consensuarlo con Demarcación de Carreteras. Hay un proyecto de Noviembre de 2007 con un presupuesto de un millón novecientos cuarenta mil euros.

05	1164	Centro de la Tercera Edad en La Estrella (2)	Servicios Sociales
----	------	--	--------------------

Si bien se informa de que la competencia de estos centros es del Gobierno de La Rioja, se está construyendo una residencia del que el Ayuntamiento es parcialmente propietario que podría cederse o bien a la Asociación o directamente al Gobierno de La Rioja para que realice allí programas sociales. Pero se mantendrán reuniones con las Asociaciones para desarrollarlo.

07	19	Remodelación Plaza México (9)	Urbanismo
----	----	-------------------------------	-----------

Existe un proyecto de Noviembre de 2007 con un presupuesto de contrata de 1.300.000 € pero se está pendiente del desarrollo del PERI Ferrocarril para vincular lo que se está haciendo desde la estación hacia el Este y el Oeste, pudiendo verse afectada dicha zona.

08	1166	Poner Logro Bici en La Estrella	Aparcamientos
----	------	---------------------------------	---------------

Nos adelanta que se está pendiente de un contrato publicitario que nos permitiría mejorar y ampliar los puntos de alquiler de bicicletas.

09	1087	Bancos para charlar en Cascajos	Urbanismo
----	------	---------------------------------	-----------

Señala que sin desmerecerla se trata de un tema que se aplica sin necesidad de incluirla en unos presupuestos participativos e informa al Presidente de la Asociación de vecinos de Cascajos que se reunirán con la Asociación para ubicarlos.

10	187	Arreglar Plaza Escocia	Urbanismo
11	2975	Arreglar Plaza Escocia-Hagunia (10)	Urbanismo

Los técnicos informan de que no hay nada previsto al respecto.

A continuación se cede la palabra a **D. Juan Manuel Zaldívar** quien en nombre de la Federación de Asociaciones de Vecinos quiere puntualizar que hasta ahora se ha mantenido la lista de prioridades con una única limitación, la presupuestaria, y que así debe mantenerse ya que supone una participación importante de lo que quiere la ciudad.

D. Angel Sáinz Yangüela aclara que así va a seguir y que aquellas propuestas que no se han acometido hay que explicarlas y revisarlas, agradeciendo la labor desarrollada por la Federación y las Asociaciones de los distintos barrios en los presupuestos participativos.

Interviene a continuación **D. Alfonso Puente** pidiendo que las pantallas acústicas previstas a lo largo de toda la circunvalación sean pantallas vegetales.

El Presidente aclara que en todos los presupuestos siempre se solicita en cada uno de los distritos el arreglo de alguna plaza o parque siendo necesario conjugarlo y decidir entre todos, cual es la que se va a realizar. Finaliza su intervención dando por aprobada la priorización de propuestas.

4. DESPACHO DE PRESIDENCIA.

No se dio conocimiento de ninguna cuestión.

5. PROPOSICIONES Y MOCIONES.

No hubo.

6. RUEGOS Y PREGUNTAS.

Por parte de la **Presidencia**, se abre un turno de ruegos y preguntas entre los asistentes, que por operatividad serán respondidos con posterioridad. En primer lugar responde a las preguntas presentadas por escrito por la **Asociación de Vecinos de El Arco** en el que recoge las quejas del mal funcionamiento de los aparcabicis. El **Presidente** informa de que se ha dado traslado a la empresa de la misma; en respuesta a la solicitud de más puntos de logrobici en el Camino de Santiago informa de que le parece una idea interesante a incluir en el mapa de propuestas previsto. En cuanto a la desaparición de los adornos navideños del algarrobo, la empresa informa de que dejaron los adornos a su entender más valiosos y tiraron el resto, no siendo posible su recuperación. **D. Alfonso Puente** muestra su contrariedad por el hecho de

que antes de proceder a retirarlos no avisaran a la Asociación de Vecinos y que lo hicieran a tirones sin ningún cuidado con el árbol, cuando a ellos les había costado tanto tiempo y dinero. Asimismo señala que en el cruce de Pradoviejo, Alfonso VI y Manuel de Falla, se ha colocado una banda de desaceleración de los vehículos que vienen de la circunvalación pero los vehículos pasan al otro carril, dado que no es posible realizar una rotonda, solicitan que se pongan dos o tres bandas más pero que obliguen de verdad a parar, en los dos sentidos, porque hay un cambio de rasante en la dirección contraria y no se ve el paso de cebra existente hasta que no se está encima. Ya hubo un fallecimiento y todas las semanas se produce algún incidente. El **Presidente** le informa de que efectivamente no puede realizarse una rotonda por no disponer de los terrenos, pero que se está a la espera del desarrollo urbano de la zona, señalando que es un problema que ocurre también en otros lugares de la ciudad.

D. Luis García Alonso pregunta por la señal de prohibición de entrada de camiones que desapareció y que aunque sabemos que no es competencia del Ayuntamiento, solicita que se inste a la Comunidad Autónoma o a quien corresponda para que se reponga así como el arreglo de los baches. Los coches los sortean y crean situaciones peligrosas, y ambos casos provocan malestar entre los vecinos, más aún cuando existe un colegio en las inmediaciones. El **Presidente** toma nota.

D^a Matilde Millán se interesa por la acera de Lope de Vega que pertenece a Tráfico y que se condicionó a la realización de la rotonda de Vara de Rey en la anterior legislatura. Se ha hecho parte ya, pero queda un tramo muy pequeño y que obliga a las personas que llevan carritos o coches de niño a bajar a la carretera. El **Presidente** señala que se solicitará a Tráfico el arreglo de ese tramo de acera.

D. Luis Ángel Ruiz informa de que en los últimos días se ha inaugurado otro tramo de calle a la altura de la calle Pedregales, y pregunta ahora que hacia dónde se va a seguir, si hacia Piqueras o hacia Vara de Rey y qué soluciones se van a dar en la zona, dados los problemas que existen actualmente al tenerse que ir hasta la parte de atrás del seminario para dar la vuelta, en vez de acercarte al centro. El **Presidente** toma nota y responde que hasta ahora nunca había habido más de una conexión del barrio de Cascajos con el centro de Logroño y ahora en cambio si la hay.

D. Iván Carbonero Mendía pide ser recibido por diversos concejales y que el Ayuntamiento adopte medidas de protección para viandantes y comerciantes ante los peligros que ocasionan las bicicletas al circular por las aceras, en muchos casos a gran velocidad y pegados a las fachadas. Por otra parte pregunta cual es la intención del Ayuntamiento respecto de la iluminación navideña de este año. Hace también el ruego de que se abra al tráfico el tramo entre la calle Piqueras hasta la gasolinera y añade por último que le gustaría conocer cómo se adquieren las chuletillas, panes y flores de las fiestas.

D. Juan Manuel Zaldívar pregunta por la solución prevista para las dos aperturas que se han hecho en el soterramiento. No entiende que de dos carriles se pase a uno y viceversa, produciéndose cuellos de botella, entendiéndolo que lo que tiene que primar es el interés general sobre el posible beneficio económico que pudiera obtenerse por la venta de las parcelas adyacentes que provocarían esos problemas de tráfico; así como en la zona de Vara de Rey con Duques de Nájera si se quita el paso a nivel que tanto dinero le costó a esta ciudad. Desde la Federación entienden que se está a tiempo de modificar el proyecto y ponen como ejemplo la posibilidad de que las parcelas de uso público previstas en Ingenieros Pino y Amorena se cambien manteniendo el paso a nivel de Vara de Rey con Duques de Nájera, y en vez de hacer la unión prevista con la plaza de México se desplace un poco hacia abajo con la calle Belchite,

permitiendo así la incorporación de todas esas calles. Es el momento oportuno de hacerse para poder desplazar edificios que aún no existen. El **Sr. Presidente** le contesta diciendo que lo entendería si se tratara de ampliar aceras, ya que él entiende que lo importante es ir quitando protagonismo a los coches.

A continuación **D. Ángel Sáinz Yangüela** comienza a dar contestación a algunas de estas cuestiones en los siguientes términos:

- Sobre el paso de Piquete con Piqueras se abrirá un paso peatonal próximamente estando pendiente de la firma de un convenio con los propietarios de la fábrica de botones y del avance de las obras, necesidades de acopios, máquinas, etc. intentándose abrir cuanto antes.
- Sobre la señal de prohibición de entrada de camiones que desapareció en la Estrella y la solicitud a la Comunidad Autónoma, se están encaminando las negociaciones para conseguir que lo arreglen y pongan las señales.
- Sobre la acera de Lope de Vega, comenta que entiende que es un tema de cesión de terrenos ya que pertenece a la Jefatura de Tráfico.
- Sobre los planos del Plan Especial del PERI Ferrocarril informa que tal y como ha salido en la prensa, hay un edificio previsto donde está el paso subterráneo, siendo imposible desviarlo ya que está el túnel del ferrocarril y la solución que se plantea junto a los estudios de los técnicos de Movilidad sobre cómo podría funcionar esa rotonda, no es alarmante, aunque sí es cierto que se pierde un eje Este-Oeste muy importante. De todos modos no hay nada firme ni decidido de momento, al igual que la decisión sobre la calle Belchite. Sobre el enlace de Bécquer con Colón, ahí está previsto establecer un estacionamiento subterráneo, vinculado a la estación del tren, sin que aún se haya decidido su magnitud ya que podría hacerse un acceso con el ya existente en Marqués de Larios de titularidad municipal. Por tanto hasta que esto no se resuelva no puede plantearse la continuidad de Colón.
- Circulación de bicicletas por la acera. Como en la anterior sesión se muestra en desacuerdo con la afirmación del Sr. Carbonero en el sentido de que "*son un peligro para los vecinos y los comerciantes*". Concibe la bicicleta como un medio de transporte que cada vez tiene más implantación en la ciudad y por ello se está trabajando para buscarle su acomodo, bien mediante la creación de carriles bici, bien mediante una red de calles 30, bien mediante campañas de formación y concienciación para ciclistas, conductores y viandantes, explicando que los ciclistas deben circular por la calzada, los conductores deben respetar a las bicis y que los viandantes deben tener prioridad en todo caso.
- En relación con la manifestación del Sr. Carbonero en orden a las peticiones de reuniones con la Alcaldesa y el equipo de gobierno, señala que tal y como se explicó en la anterior Junta de Distrito, la sensación que ha querido transmitir es falsa como lo demuestra el que él mismo ha mantenido múltiples contactos, en persona y telefónicamente, con casi todas las asociaciones. Asimismo expone que le consta la petición de reunión con la Concejala de Comercio y que se propusieron dos fechas que no fueron aceptadas por los representantes asociativos.
- Sobre la iluminación navideña el Sr. Concejel informa de que no se van a iluminar calles ni barrios concretos, sino aquellos puntos que el Ayuntamiento considera

estratégicos para la ciudad, y que son: Plaza del Ayuntamiento, Plaza del Mercado, Mercado de Abastos, Teatro Bretón, Espolón, Glorieta y la Plaza Salón de la Gran Vía, desde el 30 de Noviembre hasta el 6 de Enero.

- Sobre las licitaciones y contrataciones de “*las chuletas*” le señala al Sr. Carbonero que todo está intervenido y fiscalizado con su correspondiente procedimiento, remitiéndole a la normativa que aparece en la página Web del Ayuntamiento y que son de libre acceso.
- En respuesta al Interés General de las parcelas mencionadas por el Representante de la Federación de Asociaciones de Vecinos quiere aclarar que lo que sí es de Interés General en estos momentos es vender esas parcelas. Se han mantenido dos carriles de acceso a Logroño uno hacia el aparcamiento subterráneo y otro hacia la rotonda y otros dos de salida de Logroño.

El **Sr. Presidente** abre un turno de ruegos y preguntas para el público asistente en el que se plantean las siguientes cuestiones:

- **D^a M^a Cruz Pellejero Cruz**, como comerciante pide información de las reuniones que se han hecho en la Comisión de Comercio y en su Comisión Permanente, sobre la política comercial que en este momento está realizando el Ayuntamiento de Logroño y en concreto sobre las parcelas de Las Tejeras. Quiere agradecer igualmente la invitación del Concejal de Festejos, D. Pedro Muro, para colaborar en las fiestas.
- **D. Iván Carbonero** solicita a su vez que aquellos comercios que tengan reparto domiciliario puedan tener acceso a las zonas del centro dentro de las previsiones del futuro plan de Movilidad Urbana Sostenible.

El Concejal de Movilidad, **D. Angel Sáinz Yangüela** aclara que el Partido Popular no suspendió la parcela comercial de Las Tejeras; lo que dio fue una moratoria que suspendió el equipo de gobierno anterior y que es la que actualmente opera. Sobre la información que solicita sobre la política comercial del Ayuntamiento le indica que estas Juntas de Distrito no son el foro adecuado para dicha petición. Sobre el Plan de Movilidad Urbana Sostenible informa de que es requisito previo para acceder a las ayudas que exista un proceso previo de participación; Ya se ha hecho con las “Mesas de Tráfico” pero queda una parte muy importante que es la de las Juntas de Distrito y el Consejo Social que pueden gestionar esa participación trasladando desde las mismas esas demandas sobre gestión de carga y descarga, uso de bicicletas o cualquiera de los trece temas previstos de trabajo que conllevarán un plan de actuación a corto, medio y largo plazo.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se dio por concluida la sesión, extendiendo por mí, el Secretario, la presente Acta en ocho folios mecanografiados y numerados del 1 al 8, cuyo contenido certifico y quedando la grabación original de la sesión bajo su custodia para cualquier consulta de los intervinientes.

El Secretario

Fernando Barrientos Bernardo